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Предполагается, что уже с 1 июля 
заработная плата работников 
бюджетной сферы вырастет на 
пять процентов. Такое решение 
было принято южноуральскими 
парламентариями на заседании 
депутатского корпуса, которое 
состоялось 11 июня. Для этого 
депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области 
внесли в областной бюджет 
соответствующие изменения по 
представлению главы региона 
Бориса Дубровского.

В общей сложности на повыше-
ние заработной платы бюд-
жетников из областной казны 

выделены два миллиарда рублей.
Напомним, с просьбой рассмотреть 

возможность повышения заработной 
платы обратились жители Кыштым-
ского городского округа в ходе предваритель-
ного всенародного голосования партии «Еди-
ная Россия» в Кыштыме, которое состоялось 26 
мая. Рассмотрев наказы избирателей, депутаты 
фракции «Единая Россия» Законодательного 
Собрания Челябинской области приняли реше-
ние обратиться с предложением внести соот-
ветствующие изменения в областной бюджет к 
губернатору Борису Дубровскому. Глава региона 
инициативу поддержал.

– На заседании Законодательного Собрания 
депутаты рассмотрели очень важный вопрос, 
связанный с изменениями, внесенными в бюд-
жет области, – прокомментировал спикер ре-
гионального парламента, председатель коми-
тета по бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – В столь непростое 
время, несмотря на сложную экономическую 
ситуацию, депутаты и губернатор Челябинской 
области сумели изыскать финансовые средства 
в размере двух миллиардов рублей на повы-

шение заработной платы работникам бюджет-
ной сферы. Прежде всего речь идет об учи-
телях, врачах, работниках сферы культуры и 
спорта, муниципальных служащих, у которых 
сегодня заработная плата достаточно низкая. 
По результатам внесенных в областной бюд-
жет изменений заработная плата бюджетников 
вырастет на пять процентов. Мы планируем, 
что зарплата бюджетников будет увеличена уже  
с 1 июля, правда, обращаю внимание, оконча-
тельное решение о сроке повышения заработной 
платы будет принято на очередном заседании 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти, которое состоится 25 июня. Стоит отметить, 
что возможность повышения заработной платы 
появилась во многом благодаря успешной ра-
боте черной металлургии региона. Стабильная 
работа отрасли обеспечила бюджет региона до-
полнительными доходами.

Кроме того, областные парламентарии и 
глава региона обратились к руководству пред-

приятий и организаций Южного Урала с предло-
жением рассмотреть возможность повышения 
заработной платы своим сотрудникам.

– Приятно, что целый ряд предприятий Челя-
бинской области уже подтвердили свое наме-
рение увеличить зарплату на своем производ-
стве, – добавил спикер Заксобрания. – Так, на 
Кыштымском радиозаводе с 1 июня работникам 
была увеличена зарплата на десять процентов. 
Также выросла заработная плата на предприяти-
ях группы компаний «Магнезит», Челябинском 
цинковом заводе, ММК и ЧТПЗ. Ряд копейских 
предприятий также поддержали нашу инициа-
тиву. Надеюсь, что на наше предложение от-
кликнутся и предприятия среднего и малого 
бизнеса. Более того, каждому депутату Зако-
нодательного Собрания было дано поручение 
встретиться в своем избирательном округе с 
руководителями предприятий и попытаться со-
вместно найти способы повысить работникам 
организаций зарплату.

Зарплаты БУДУт пОВыШЕНы

12 июня страна отметила День России. 
Праздничные мероприятия прошли 
и на Южном Урале. В торжествах при-

няли участие председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и губернатор Борис 
Дубровский.

– Этот праздник отмечается в нашей стране 
уже четверть века, – заметил глава региона 
на торжестве в парке отдыха имени Пушкина, 
поздравляя жителей и гостей столицы Южного 
Урала с Днем России. – За это время выросло 
новое поколение, одна эпоха сменилась другой. 
Предыдущая эпоха была сложной, неоднознач-

ной, но это часть истории нашей великой страны. 
И мы ценим все лучшее и все победы, которые 
достигли наши предки, мы понимаем и отдаем 
себе отчет, что результаты их труда легли в основу 
новой современной России, в том числе и для 
новой истории Челябинской области.

К словам губернатора присоединился спикер 
регионального парламента Владимир Мякуш, 
который добавил, что День России – праздник 
традиций великого русского народа.

– Есть непреложная истина: народ, который не 
помнит своей истории, не имеет будущего, – ска-
зал Владимир Мякуш. – Но мы не только помним 
свою историю, мы ее чтим, бережно передаем 

традиции российского народа от поколения к по-
колению. Мы гордимся нашим народом, нашей 
страной.

В рамках празднования глава региона и спи-
кер областного парламента вручили паспорта 
юным гражданам Российской Федерации

– Мне было очень волнительно получать па-
спорт из рук губернатора и председателя Зако-
нодательного Собрания, – признался челябинец 
Егор Карпенко. – Для меня это определенная 
честь. Никогда бы не подумал, что получу па-
спорт в таких условиях и в присутствии такого 
большого количества людей. Но мне было очень 
приятно.

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– День России – очень важный государ-
ственный праздник, традиции которого были 
заложены еще 25 лет назад. Праздник полу-
чил популярность у жителей всей России, Че-
лябинской области в частности. Это праздник 
патриотизма, веры в будущее России, празд-
ник традиций нашего народа, которые на про-
тяжении многих веков являлись основными 
в России. И это традиции доброты, надежды, 
стремления к миру, сплоченности.  

ДЕНь рОссии

Уважаемые работники 
здравоохранения!

Сердечно поздравляю вас 
с профессиональным праздником – 

Днем медицинского работника!

Если есть на земле вечные профес-
сии, то именно к таким принадлежит 
профессия медика. Со времен Гиппо-
крата врачевание тела и души остается 
самым сложным и самым благород-
ным делом. От вас чаще, чем от пред-
ставителей других профессий, требуют 
невозможного. И вам действительно 
удается оправдывать, казалось бы, не-
сбыточные надежды, возвращать лю-
дей к полноценной жизни. 

Южноуральская медицина всегда 
славилась своей школой и специали-
стами, которые не только передают 
свой опыт новому поколению, но и 
продолжают совершенствовать техно-
логии, разрабатывать новые методики 
лечения.

Низкий поклон вам, верным своему 
выбору, сделанному в тот день, когда 
вы поступили в медицинский инсти-
тут, медицинское училище и остались 
в этой нелегкой профессии на долгие 
годы. Пусть неизменной наградой за 
ваш труд будет благодарность людей, 
которым вы подарили радость жизни и 
веру в свои силы. 

От всей души желаю в этот день 
новых успехов, крепкого здоровья, се-
мейного счастья, удачи, оптимизма и 
благополучия!

В.В. МЯКУШ,
Председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области

Ирина ЯббароВа, фото Наиля ФаттахоВа
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Цифра недели
Владимир Мякуш, председатель Законодательного собрания Челябинской области:

инициатива повысить зарплаты бюджетникам была выдвинута на 
основании обращений избирателей, которые участвовали в 

предварительном выдвижении кандидатов на выборы в ЗсО. Это не 
разовое повышение, оно будет продолжено и в следующем году. Мы 
сочли это необходимым – поддержать жителей области в сегодняшних 
непростых экономических условиях, 
которые мы сегодня все переживаем.

Цитата недели

миллиарда рублей 
собственных 
доходов области 
будет направлено на 
повышение 

зарплаты бюджетников.
2

решения сессии депутатов

Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова

Доходы областного бюджета увеличились 
на 5 миллиардов 195,9 миллиона рублей. 
При этом 1 миллиард 41,1 миллиона 
рублей – дополнительные федеральные 
трансферты и 4 миллиарда 154,8 миллиона 
рублей – уточненный прогноз собственных 
поступлений. В связи с этим министр 
финансов Челябинской области обратился 
к депутатам Законодательного Собрания с 
просьбой внести изменения в областной 
закон «Об областном бюджете на 2015 и на 
плановый период 2016 и 2017 годов».

Что касается дополнительных федераль-
ных средств, поступивших в область, 
то они носят целевой характер и на-

правляются на модернизацию региональных 
систем дошкольного образования в рамках 
государственной программы Российской Феде-
рации «Развитие образования на 2013 – 2020 
годы» в сумме 900 миллионов рублей, на 
государственную поддержку сельскохозяй-
ственных товаропроизводителей – в размере 
80,7 миллиона. Кроме того, 55,7 миллиона 
рублей федеральных средств направлено на 
создание условий в общеобразовательных ор-
ганизациях для инклюзивного образования 
детей-инвалидов в рамках госпрограммы 
«Доступная среда» на 2011 – 2015 годы. На 
создание в общеобразовательных организа-
циях, расположенных в сельской местности, 
условий для занятий физической культурой и 

спортом в рамках государственной програм-
мы «Развитие образования» на 2013 – 2020 
годы запланировано 38,1 миллиона рублей. 
Предусмотрены федеральные средства и на 
ряд других направлений.

Что касается денежных средств, связанных 
с уточнением прогноза поступления собствен-
ных доходов областного бюджета, то в пер-
вую очередь финансовые средства в сумме 
двух миллиардов рублей предусмотрены на 
повышение заработной платы работникам 
бюджетной сферы. Кроме того, порядка по-
лутора миллиардов рублей направляется на 
решение социально значимых вопросов мест-
ного значения и 500 миллионов рублей – на 
газификацию муниципальных образований в 
Челябинской области.

Также, как заметил Андрей Пшеницын, про-
ект закона предусматривает средства в сумме 
151,1 миллиона рублей для возмещения потерь 
в доходах «Свердловской пригородной компа-
нии» в связи с государственным регулирова-
нием тарифов на пассажирские перевозки, 100 
миллионов рублей – на обеспечение земельных 
участков объектами инфраструктуры с целью 
их передачи многодетным семьям для индиви-
дуального жилищного строительства. Помимо 
этого, предусмотрены средства в размере 41,7 
миллиона рублей на оплату жилья и комму-
нальных услуг ветеранам труда в связи с увели-
чением расходов ЖКХ на капитальный ремонт 
многоквартирных домов, 10 миллионов – на 

переподготовку и повышение квалификации 
педагогических и руководящих работников, а 
также порядка 3,7 миллиона – на организацию 
трудовой занятости подростков в летнее время. 

Еще 100 миллионов рублей за счет перерас-
пределения бюджетных средств запланировано 
направить на газификацию.

С учетом утвержденных парламентариями 
изменений в областной закон о бюджете не-
сколько поменялись параметры региональной 
казны. Так, по доходам областной бюджет на 
2015 год составляет 107 миллиардов 459,1 мил-
лиона рублей, по расходам – 118 миллиардов 
266,2 миллиона рублей. Что касается дефицита, 
то он остался без изменений – на уровне 10 
миллиардов 807,1 миллиона рублей.

Комментируя изменения областного бюдже-
та, председатель Законодательного Собрания, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
заметил, что проект закона был внесен на рас-
смотрение депутатского корпуса губернатором 
Борисом Дубровским. 

– Обращаю особо внимание, что в законопро-
екте учтены предложения депутатов о повыше-
нии заработной платы работникам бюджетной 
сферы, – добавил спикер регионального парла-
мента, – а также дополнительные средства на 
газификацию территорий. Тем самым обраще-
ния жителей Южного Урала были услышаны. Мы 
нашли дополнительные возможности для фи-
нансирования социально значимых расходов.

ОТМЕНа РаЗРЕшЕНИй Для 
ИНВЕСТИцИОННых ВлОжЕНИй
Депутаты областного парламента сразу 
в трех чтениях одобрили изменения 
в статью 1 областного закона «Об 
установлении случаев, при которых не 
требуется получения разрешения на 
строительство на территории Челябинской 
области». Законопроект в первую очередь 
направлен на создание инвестиционной 
привлекательности нашего региона.

Проект закона разработан в рамках 
реализации политики губернатора 
Бориса Дубровского по привлечению 

инвестиций в развитие Южного Урала. В первую 
очередь речь идет о создании инвестиционной 
привлекательности нашей области для телеком-
муникационных компаний, а это в свою очередь 
будет способствовать увеличению инвестицион-
ных вложений операторов связи, работающих на 
территории Челябинской области.

Законопроектом упрощается процедура 
получения разрешительной документации на 
строительство и реконструкцию линейных объ-
ектов связи. 

Так, при строительстве или реконструкции 
надземных и подземных линейно-кабельных 
сооружений связи диаметром до 100 миллиме-
тров и смотровых устройств размером не более 
1,7 кубического метра предлагается не требовать 
разрешение на строительство, так же как и при 
строительстве или реконструкции кабельных ли-
ний электросвязи.

Предусмотрены в проекте закона и другие 
упрощающие процедуры. 

Добавим, что подобные изменения в своем 
региональном законодательстве уже прописа-
ли Московская, Свердловская, Ленинградская 
области.

На ДОлжНОСТь ОМБуДСМЕНа 
БуДуТ НаЗНаЧаТь ПО-НОВОМу
Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области изменили порядок 
назначения на должность уполномоченного 
по правам человека в регионе.

Как пояснил вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по законодательству, государственно-

му строительству и местному самоуправле-
нию Семен Мительман (фракция «Единая Рос-
сия»), проект закона внесен на рассмотрение 
депутатского корпуса главой региона Борисом 
Дубровским.

– Внесение изменений в закон «Об уполномо-
ченном по правам человека в Челябинской об-
ласти» вызвано необходимостью привести закон 
в соответствие с нормами Федерального закона 
«Об общих принципах организации законода-
тельных (представительных) и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации», которые вступили в силу 
18 апреля текущего года, – прокомментировал 
Семен Мительман. – Законопроект предпола-
гает частичное изменение порядка назначения 
на должность уполномоченного по правам 
человека в Челябинской области. В соответ-
ствии с предлагаемыми изменениями порядок 
будет следующим: кандидатура на должность  
уполномоченного по правам человека будет 

также вноситься в Законодательное Собрание 
губернатором и до рассмотрения депутатским 
корпусом согласовываться с уполномоченным 
по правам человека в Российской Федерации. 
Кроме того, будут проводиться консультации с 
Общественной палатой Челябинской области.

Стоит отметить, что ранее проведение подоб-
ных консультаций не требовалось.

Помимо этого, уточняется порядок организа-
ции и осуществления деятельности омбудсмена 
Челябинской области.

СОцуСлугИ СТаНуТ ДОСТуПНЕЕ
Южноуральские законодатели расширили 
перечень граждан, имеющих право на 
получение бесплатных социальных услуг 
на дому. С предложением о внесении 
соответствующих изменений в статьи 3 
и 4 областного закона «Об организации 
социального обслуживания граждан в 
Челябинской области» к депутатскому 
корпусу обратилась министр социальных 
отношений региона Татьяна Никитина.

Изменения в областной закон внесены 
в целях исполнения поручения главы 
государства.

– В данном случае предусмотрены два 
основных изменения. Первое касается вклю-
чения участников и инвалидов Великой Отече-
ственной войны в перечень категорий граж-
дан, имеющих право на получение социаль-
ных услуг социального обслуживания на дому 
бесплатно, – отметила в своем выступлении 
Татьяна Никитина. – Изменение не потребует 
дополнительных средств областного бюджета. 

Что касается второго изменения, то в данном 
случае уточняются меры поддержки социаль-
ных работников. Так, в настоящее время в 
отдаленные сельские местности с низкой транс-
портной доступностью перевозки осуществля-
ются маршрутными такси. В целях повышения 
качества социальных услуг, обеспечения мо-
бильности соцработников области предлагает-
ся дополнить перечень транспортных средств, 
проезд на которых может быть компенсирован 
за счет средств областного бюджета, маршрут-
ными такси.

Стоит добавить, что средства на реализацию 
данных полномочий, в том числе на оплату про-
езда социальным работникам в маршрутных 
такси, в региональном бюджете уже предусмо-
трены, а значит, дополнительного финансирова-
ния не потребуется.

Комментируя предлагаемые изменения, 
вице-спикер южноуральского парламента, пред-
седатель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») обратил внима-
ние, что законопроект крайне важен, ведь учи-
тываются интересы социально незащищенной 
категории населения.

– Что касается расширения перечня лиц, ко-
торые имеют право пользоваться бесплатными 
социальными услугами на дому, то решение 
это очень серьезное. Особенно если учитывать 
70-летие Победы в Великой Отечественной 
войне, которое наша страна отмечает в этом 
году, – сказал Александр Журавлев. – Второе 
изменение позволит социальным работникам 
в оперативном режиме оказывать меры соц-
поддержки южноуральцам, которые живут в 
отдаленных территориях.

В БюДжЕт ВНЕсЕНы иЗМЕНЕНия
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решения сессии депутатов

Ирина ЯббароВа, фото Наиля ФаттахоВа

Полномочия избирательных 
комиссий расширены

В трех чтениях депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской 
области одобрили изменения в статью 
12 областного закона «Об избирательных 
комиссиях в Челябинской области». Суть 
изменений парламентариям пояснил 
исполняющий обязанности прокурора 
области Евгений Саломатов.

Стоит отметить, что законопроект внесен 
на рассмотрение депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области в целях 
приведения в соответствие с федеральным 
и региональным законодательством. При-
нятие законопроекта предполагает расши-
рение перечня полномочий избирательных 
комиссий. Отныне они обязаны будут вести 
контроль за источниками денежных средств 
и иного имущества политических партий, 
их региональных отделений и иных зареги-
стрированных структур и подразделений, 
которые были получены в результате со-
вершения сделок.

-Фактически сегодня дан 
старт избирательной кам-
пании в регионе, – про-

комментировал спикер областного 
парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») на заседании 
депутатского корпуса 11 июня. – Со-
всем скоро начнутся встречи канди-
датов с избирателями.

Как добавил вице-спикер южно-
уральского парламента, председатель 
комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и мест-
ному самоуправлению Семен Ми-
тельман (фракция «Единая Россия»), 
назначение даты выборов уже разре-
шает кандидатам подавать докумен-
ты для регистрации в избирком.

– Документы уже могут подавать 
кандидаты-самовыдвиженцы, – 
сказал Семен Мительман. – Кроме 
того, четыре парламентских партии, 
которым нет необходимости соби-
рать подписи, также могут подавать 
свои списки для регистрации их в 
областной избирательной комиссии. 
Думаю, в активную фазу избиратель-
ная кампания вступит уже с сере-
дины июля. Но стоит помнить, что 
агитация в средствах массовой ин-
формации разрешена за один месяц 
до выборов.

Семен Мительман обратил вни-
мание: выборы должны быть в пер-
вую очередь честными, открытыми 
и конкурентными.

Региональные парламентарии официально назначили дату выборов 
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области нового 
созыва. Они состоятся 13 сентября 2015 года.

иЗБиратЕльНОй каМпаНии ДаН старт
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Людмила баННова, фото Наиля Фаттахова

Совместный визит главы региона и спикера 
парламента на уникальный инновационный 
комплекс показывает, что в Челябинской 
области сегодня идет плодотворная 
командная работа двух ветвей власти – 
исполнительной и законодательной. Общие 
подходы и согласованная деятельность 
правительства и парламента региона 
позволяют принимать эффективные 
решения, которые направлены на 
поддержку отечественного производителя, 
рост инвестиций, расширение возможностей 
промышленных предприятий и малого 
бизнеса.

Сегодня «Станкомаш» – современная про-
изводственная площадка для множества 
инвесторов – переживает свое второе 

рождение. За минувший год здесь уже выстроены 
многочисленные здания цехов, в которых произ-
водится продукция, востребованная не только в 
России, но и за рубежом. 

«станкомаш» – история и 
современность

Напомним, что ровно 80 лет назад южно-
уральские мастера завода «Станкомаш» выпусти-
ли первый высокоточный токарный станок, кото-
рый переплюнул даже швейцарские часы. В годы 
войны этими же руками ковали победу наши 
деды, трудясь на производстве мин, брони для 
танков, орудий. Сегодня находившийся когда-то в 
упадке завод переживает второй расцвет. 

Напомним, что масштабные работы по созда-
нию нового производства начинались всего год 
назад. Тогда же в состав промышленной группы 
«Конар» вошел завод «Станкомаш», а в феврале 
2015 года на территории предприятия был соз-
дан первый сертифицированный индустриаль-
ный парк в Челябинской области с одноименным 
названием «Станкомаш». И всего лишь за год 
эта промышленная площадка стала прекрасным 
основанием для реализации самых масштабных 
проектов. 

– На данный момент «Станкомаш» – первый 
сертифицированный индустриальный парк, – 

говорит генеральный директор промышлен-
ной группы «Конар» Валерий Бондаренко. – В 
стадии разработки и создания находятся парк 
«ММК-Южный Урал», парк индустриальных ин-
новаций «Малая Сосновка» и инновационно-
индустриальный парк «Станкостроительный» в 
Озерске. Наличие сертификата – это гарантия для 
инвесторов, для банков, что промплощадка соот-
ветствует стандартам качества международного 
уровня. Только сертифицированный индустриаль-
ный парк и его резиденты могут рассчитывать на 
получение государственной поддержки. 

На территории завода сегодня полным ходом 
ведется реконструкция цехов, строятся новые 
производственные площадки, устанавливается 
дорогостоящее высокотехнологичное оборудова-
ние. Сейчас предприятие стало идеальным ме-
стом для организации технопарка с лаборатория-
ми и инжиниринговыми центрами. Кроме того, 
индустриальный парк «Станкомаш» принимает 
участие в программах государственной поддерж-
ки проектов импортозамещения. Проект по про-
изводству продукции для нефтегазовой отрасли 
вошел в перечень приоритетных инвестиционных 
проектов Минэкономразвития, способствующих 
импортозамещению. А ключевые проекты парка 
направлены для включения в областную государ-
ственную программу импортозамещения.

есть чем гордиться
Визит на предприятие губернатор и председа-

тель Заксобрания начали с посещения аллеи ве-
теранов и музея трудовой и боевой славы завода 
«Станкомаш». Он был основан в 1962 году, однако 
последние 20 лет не функционировал. В прошлом 
году экспозиция была восстановлена.

– Самое значимое достижение нашего заво-
да – это три ордена: Трудового Красного знамени, 

Ленина и Октябрьской революции, – рассказала 
смотритель музея Татьяна Палагина. – Первый 
высокоточный токарный станок был произведен 
в 1935 году рабочими, проживающими в камы-
шовых бараках. Это уникальное произведение в 
количестве всего трех штук превышало по точ-
ности швейцарские часы. Один из них был от-
везен в Москву на съезд стахановцев и подарен 
Серго Орджоникидзе. Отсюда и его название – 
СО-1. В дальнейшем специалистам завода было 
поручено разработать и направить в производ-
ство броню, литые и сварные башни для танков,  

снаряды, мины, направляющие для катюш, 
ракеты-мишени и другие направления оборонной 
промышленности. Таким образом, завод одно-
временно стал работать и для мирного населения, 
и в военных целях. 

Благодаря серьезным успехам тружеников 
завода, ковавших оружие великой Победы, на 
вечное хранение нашему заводу был вручен уни-
кальный экспонат – Красное знамя Ленина. Это 
подлинник в отличной сохранности, которое мы 
храним и демонстрируем лишь за стеклом. 

инвестиЦии в бУдУщее
На огромной территории восстановленного ин-

дустриального парка уже работают современный 
сталелитейный завод «БВК» и завод по производ-
ству сложных металлоконструкций «Совместное 
Предприятие КОНАР – Чимолаи». Это предпри-
ятие специализируется на производстве мостов, 
стадионов, небоскребов. Здесь производятся ме-
таллоконструкции любой сложности. Прямо сей-
час на заводе изготавливают комплектующие для 
строительства трех стадионов к чемпионату мира 
по футболу 2018 года. 

Особенное внимание привлек цех никелиро-
вания. Здесь по современным нанотехнологиям 

с применением химических реагентов достига-
ется максимальная прочность, коррозионная 
стойкость и прекрасные внешние качественные 
характеристики изделия. В огромных ваннах по-
крываются высокопрочным слоем никеля самые 
различные объекты. Технология создана без по-
мощи электроэнергии. Как рассказали сотрудники 
производства, хромирование изделий – прошлый 
век. Очень часто к ним привозят детали, которые 
уже потеряли свои свойства из-за разрушивше-
гося покрытия хромом. После очистки детали 
подвергается процессу никелирования и смогут 
служить еще долгие годы. Это прекрасная альтер-
натива иностранным производителям.

Также на территории индустриального пар-
ка работают цех механообработки и готовится к 
запуску производство насосных агрегатов всех 
типов. Кроме того, здесь вскоре будет налажено 
производство магистральных насосов, предна-
значенных для транспортировки нефти. Его соз-
дание было одобрено в правительстве Российской 
Федерации. Инвестиции него составили 5 млрд 
рублей.

Немаловажно, что предприятие стремится ра-
ботать с выпускниками местных вузов и воспиты-
вать собственные квалифицированные кадры.

– На предприятии в основном работают от-
личные молодые специалисты, – подчеркнул 
генеральный директор ЗАО «Конар» Валерий 
Бондаренко. – Это люди в среднем 30 – 35 лет, 
мотивированные, амбициозные и грамотные. 
Уникальность предприятия в том, что мы верим 
в наших людей, верим в челябинские кадры, ко-
торые хотят и умеют работать, но для этого им 
нужно создать соответствующие условия труда, 
чтобы они уважали себя, и тогда мы получим ка-
чественный результат. На предприятии работает 
порядка трех тысяч человек, средняя зарплата 
в этом году составляет более 37 тысяч рублей. К 
слову, всего год назад у нас трудилось лишь одна 
тысяча человек.

Отметим, что промышленная группа «Конар» 
сохранила и оборонное производство. Впервые за 
много лет ООО «Станкомаш» получил контракты 
от Миноброны на сумму более миллиарда ру-
блей. Сегодня предприятие осваивает новую но-
менклатуру специзделий для армии и оборонной 
промышленности, а также занимается производ-
ством и доработкой ракет-мишеней. Как отметил 
Валерий Бондаренко, изначально специалисты 
завода задумали вернуть некоторый «должок» 
за все годы простоя, доказав, что предприятие с 
историей готово ответить на вызовы современ-
ной экономики. Но впоследствии оказалось, что 
патриотический дух, на котором строилась вся 
рабочая инициатива, может не только произво-
дить востребованную продукцию, но и приносить 
хорошие зарплаты.

ОгрОМНыЕ пЕрспЕктиВы Для раБОты

РаСПОлОжЕННый На ТЕРРИТОРИИ ИНДуСТРИальНОгО ПаРКа «СТаНКОМаш» ЗаВОД 
ПО ПРОИЗВОДСТВу СлОжНых МЕТаллОКОНСТРуКцИй «СП КОНаР – ЧИМОлаИ» СЕгОДНя 
ВыПОлНяЕТ ВажНЕйшИй ЗаКаЗ На ИЗгОТОВлЕНИЕ КОМПлЕКТуЮщИх Для СТРОИТЕль-
СТВа ТРЕх СТаДИОНОВ К ЧЕМПИОНаТу МИРа ПО фуТБОлу 2018 гОДа.

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области:

– На базе легендарного завода сегодня 
мы увидели современное высокотехноло-
гичное предприятие. И его развитие при-
шлось именно на период кризиса, когда все 
говорят о спаде производства и перспек-
тивах импортозамещения. Здесь большие 
промышленные площади со всей необходи-
мой инфраструктурой, ориентированные на 
размещение современных производствен-
ных предприятий. Здесь благоприятные 
условия для ведения бизнеса, которые, я 
уверен, найдут поддержку на уровне об-
ластной власти.

губернатор Борис Дубровский и пред-
седатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш оценили масштабную по-
ложительную динамику в развитии единой 
инвестиционной площадки – индустриаль-
ного парка «Станкомаш».
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По словам Александра Жу-
равлева, на сегодняшний 
день перед медициной по-

ставлены задачи не только по фор-
мированию здорового образа жизни 
среди населения, предотвращению 
заболеваний, которые приводят к 
преждевременной смертности и ин-
валидизации людей, но и отлажи-
вания механизма государственно-
частного партнерства.

Все эти и многие другие направ-
ления системы здравоохранения на-
ходятся на постоянном контроле де-
путатского корпуса.

Стоит отметить, что во многом бла-
годаря реализации программы разви-
тия здравоохранения в значительной 
степени удалось решить проблемы 
материального обеспечения работни-
ков сферы здравоохранения. За про-
шлый год зарплата медиков в общей 
сложности подросла на 15 процен-
тов. На 8 процентов увеличилась 
заработная плата у врачей, на 11 
процентов – у среднего медицин-
ского персонала, и на 15,6 процен-
та – у младшего медперсонала.

При этом, как доложил пар-
ламентариям министр здраво-
охранения Челябинской области 
Сергей Кремлев, по результатам 
реализации программы в 2014 году 
в рамках направления по формиро-
ванию здорового образа жизни среди 
южноуральцев было открыто 56 каби-
нетов отказа от курения, через кото-
рые прошли шесть тысяч пациентов, 
пожелавших отказаться от пагубной 
привычки. Подтверждено, что шесть 

процентов прошедших лечение бро-
сили курить.

Кроме того, в регионе действует 19 
центров здоровья. За прошлый год в 
них прошли обследование 88 тысяч 
южноуральцев, для каждого был раз-
работан индивидуальный план оздо-
ровления. Почти у 66 тысяч человек 
были выявлены факторы риска за-
болеваний.

Чуть более одного миллиона жите-
лей Челябинской области прошли про-
филактические медицинские осмотры. 
В результате у 130 тысяч граждан 
были выявлены подозрения на раз-
личного рода патологии, 110 тысячам 
пациентов впервые поставлены диа-
гнозы. В том числе у одной тысячи 656 
южноуральцев диагностированы он-
кологические заболевания, при этом в 
75 процентах случаях онкопатология 
выявлена на ранней стадии. Это, по 

словам Сергея Кремлева, гарантирует 
высокую вероятность полного изле-
чения. Также было выявлено почти 30 
тысяч сердечно-сосудистых заболева-
ний, включая ишемическую болезнь 
сердца, гипертонию и ряд других.

По результатам проведенных проф-
осмотров и диспансеризации каждому 

пациенту были даны рекомендации 
по сохранению здоровья, в случае не-
обходимости выданы направления на 
дополнительные обследования.

В области продолжается активное 
развитие высокотехнологичной ме-
дицинской помощи. За прошлый 
год лечение с помощью высоких 
медицинских технологий получили 
чуть более 16 тысяч человек. По 
сравнению с 2013 годом этот по-
казатель вырос более чем на три 
тысячи пациентов.

Кроме того, министр здравоохра-
нения обратил внимание парламен-

тариев на открытие дополнительных 
реабилитационных коек в стационарах. 
Благодаря этому многие южноуральцы, 
перенесшие сложные операции, сразу 
направляются на реабилитацию.

Обсуждая проблемы системы 
здравоохранения, парламентарии 
заметили, что в последнее время 

участились жалобы южноуральцев 
на некачественную медицинскую по-
мощь гражданам пожилого возраста. 
В первую очередь речь идет о пожи-
лых людях – старше 70 лет. 

– К нам неоднократно поступали 
жалобы на то, что при вызове скорой 
помощи к гражданам старше 70 лет 
врачи не оказывают медицинскую по-
мощь на должном уровне, та же са-
мая проблема и в самих медицинских 
учреждениях при поступлении пожи-
лого человека в больницу, – заметил 
Александр Журавлев. – Это абсолютно 
неправильная позиция, и на решение 
этой проблемы стоит обратить особое 
внимание. 

С замечанием парламентария ми-
нистр здравоохранения области со-
гласился и пообещал обратить на это 
особое внимание.

Кстати, недавно постановлением 
губернатора в Челябинской области 

создана специальная комиссия по во-
просам снижения показателей смерт-
ности в регионе. В ее состав вошел и 
вице-спикер южноуральского парла-
мента Александр Журавлев.

нет закона – 
нет развития

Отдельное внимание депутаты 
уделили проблемам государственно-
частного партнерства в системе здра-
воохранения. На сегодняшний день в 
системе ОМС региона действует 179 
медицинских учреждений. 18 из низ 
областные, 9 – федеральные, 128 
учреждений здравоохранения яв-
ляются муниципальными и 24 – не-
государственными. В этом году для 
работы в рамках ОМС дополнительно 
подали заявки еще 11 частных мед-
центров.

В общей сложности на территории 
Челябинской области зарегистрирова-
но 1200 частных медицинских органи-
заций, львиная доля из них – стома-
тологические медицинские центры, а 
также различного рода лаборатории и 
гинекологические клиники. 

Как обратил внимание Александр 
Журавлев, развитие системы здраво-
охранения в рамках государственно-
частного партнерства тормозит отсут-
ствие федерального закона. Пока он 
принят депутатами Государственной 
Думы лишь в первом чтении.

– Если говорить о терапии, хирур-
гии и ряде других направлений, то 
в данном случае хорошо развита 
система государственных и муници-
пальных учреждений здравоохране-
ния, поэтому частным клиникам за-
ходить на этот рынок невыгодно, они 
не смогут конкурировать, – проком-
ментировал Александр Журавлев. – 
Принятие федерального закона о 
государственно-частном партнер-
стве позволит закрепить и расши-
рить возможности частных объектов 
здравоохранения. Ведь медицинская 
отрасль достаточно консервативна, 
здесь много сложностей в получении 
лицензии, аккредитации, поэтому 
предприниматели неохотно идут в 
эту сферу. А федеральный закон даст 
возможность отрегулировать подоб-
ные вопросы, повысит возможности 
и конкурентоспособность частных 
медицинских структур.

По результатам обсуждения темы 
государственно-частного партнерства 
в системе здравоохранения депутаты 
приняли решение направить в адрес 
Государственной Думы обращение с 
просьбой ускорить рассмотрение во 
втором чтении и принятие соответ-
ствующего федерального закона.

Ирина ЯббароВа

В результате реализации программы развития здравоохранения 
Челябинской области до 2020 года удалось решить целый ряд актуаль-
ных для медицины проблем. В определенной степени это привело к 
структурным изменениям системы здравоохранения Южного урала. На 
это обратил внимание вице-спикер областного парламента, председа-
тель комитета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
александр журавлев (фракция «Единая Россия») на очередном заседа-
нии комитета.

14 ВыЕЗДНых БРИгаД РаБОТалО В 
ЧЕляБИНСКОй ОБлаСТИ В 2014 гОДу.

В 2015 гОДу КОлИЧЕСТВО ВыЕЗДНых 
БРИгаД уВЕлИЧЕНО ДО 17. ТаКИМ ОБРа-
ЗОМ, у жИТЕлЕй ОТДалЕННых ТЕРРИТО-
РИй ПОяВИлаСь ВОЗМОжНОСТь ПОлуЧаТь 
КВалИфИцИРОВаННуЮ МЕДИцИНСКуЮ 
ПОМОщь, ПРОхОДИТь ОБСлЕДОВаНИЕ.

В 2014 гОДу ПОКаЗаТЕль 
ОБщЕй СМЕРТНОСТИ СНИЗИл-
Ся На 0,7 ПРОцЕНТа И СОСТа-
ВИл 13,8 ПРОцЕНТа.

НО За ПЕРВыЕ ЧЕТыРЕ 
МЕСяца 2015 гОДа ОБщая 
СМЕРТНОСТь ВыРОСла ДО 
14,7 ПРОцЕНТа. РОСТ ПРОИЗО-
шЕл ПРаКТИЧЕСКИ ПО ВСЕМ 
ОСНОВНыМ КлаССаМ ЗаБОлЕ-
ВаНИй.

ЕСТЕСТВЕННая уБыль 
НаСЕлЕНИя ЮжНОгО уРала 
За ЧЕТыРЕ МЕСяца 2015 гОДа 
СОСТаВИла 1247 ЧЕлОВЕК.

александр журавлев, вице-спикер Зако-
нодательного Собрания Челябинской обла-
сти, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»): 

– Несмотря на развитие системы здравоох-
ранения по многим направлениям, в первом 
квартале 2015 года произошел рост смертности, 
особенно среди граждан старше 60 лет. 

Кроме того, к сожалению, не всегда наши 
медики оказывают качественную медицин-
скую помощь гражданам старше 70 лет, как 

результат – также высокая смертность среди этой категории. Причем в 
основном такие граждане умирают в стационарах. Это говорит о том, что 
в больницу они поступают в тяжелом состоянии и им на должном уровне 
не оказывается первичная медико-санитарная помощь. Депутаты об-
ратили серьезное внимание министра здравоохранения области на эту 
проблему.

Также стоит признать, что та оптимизация и реструктуризация, кото-
рая проводилась в системе здравоохранения, к сожалению, не дала тех 
положительных результатов, которых мы ожидали. Поэтому нам сегодня 
необходимо очень активно работать в первичном звене, создавать 
систему маршрутизации пациента, чтобы он получал качественную мед-
помощь на всех этапах лечения.

ЗДраВООхраНЕНиЕ: ОжиДаНиЕ и рЕЗУльтаты 
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На прошлой неделе состоялся необычный 
прием в депутатском центре «Единой 
России», который провели губернатор 
Челябинской области Борис Дубровский и 
председатель Законодательного Собрания 
области Владимир Мякуш. Это был первый 
совместный прием главы региона и 
спикера парламента, и отличался он не 
только высоким представительством, но 
и тем, что здесь, по верному замечанию 
присутствующих, главенствовал 
«человеческий подход ко всем проблемам».

Глава региона сразу задал неформаль-
ный тон общения. Изучению вопросов, 
с которыми обратились южноуральцы, 

предшествовало краткое знакомство с каж-
дым посетителем. Губернатор и председатель 
Законодательного Собрания интересовались, 
чем живут города и районы области, есть ли 
заказы на местных предприятиях, где трудо-
устроены жители сельской местности.

С чем идут на прием к первым лицам? Ко-
нечно, с самыми насущными проблемами. На-
пример, Юрий Мещеряков, начальник отдела 
ГО и ЧС администрации Октябрьского района, 
обратился с просьбой о помощи в обеспечении 
села Большеникольского питьевой водой. Дело 
в том, что водовод, пролегающий по землям 
села, принадлежит федеральным структурам 
и постепенно ветшает, но отремонтировать его 
ни местные, ни региональные власти не могут. 
Нет на это денег и у собственников трубы. Ре-
шение видится таким – строить новый водовод 
с использованием запасов местных скважин. 
Правда, вода в них насыщена солями…

– Есть ли пути решения проблемы? – об-
ратился глава региона к присутствовавшему на 
приеме министру строительства и инфраструк-
туры Виктору Тупикину.

– Есть установка по очистке воды, требуются 
средства для ремонта скважины, – ответил тот.

– В таком случае принимаем решение о том, 
что проблема будет снята до конца года, – кон-
статирует губернатор.

Железнодорожник Владимир Рыбкин при-
шел на прием с просьбой о помощи дочери, 
страдающей редким заболеванием крови. Ле-
карство, которое назначили девочке москов-
ские медики, производится во Франции и не 
входит в перечень лекарственных средств 
Минздрава. Между тем благодаря терапии 
при помощи этого лекарства девочка пошла в 
школу и в этом году успешно окончила второй 
класс. Из-за отсутствия лекарства в перечне бес-
платных препаратов семье приходится покупать 
его самостоятельно опять-таки через столицу, и 
стоимость лечения составляет более 164 тысяч 
рублей в год. Несмотря на то что родители 
девочки работают, такая сумма все равно непо-
сильна для семейного бюджета.

– Надо помочь, – принимает решение Борис 
Дубровский.

Следующий посетитель, Евгений Яранов из 
Саткинского района, обратился за помощью в 
покупке квартиры. Сейчас семья снимает жилье, 
но средств на покупку собственного дома не 
хватает: две дочери Евгения страдают патоло-
гией зрения, и много средств уходит на лечение.

– Необходимо помочь не только с покупкой 
квартиры, но и с лечением детей, – определяет 
губернатор и дает поручение министру социаль-

ных отношений Татьяне Никитиной, присутство-
вавшей на приеме, взять этот вопрос под свой 
контроль.

Анна Ильенко из Аши просила разобраться в 
проблеме одного долгостроя: с 2008 года она и 
ее соседи не могут въехать в новую квартиру из 
аварийного жилья – дома 1926 года постройки.

– Мы знаем об этой проблеме, – реагирует 
Виктор Тупикин. – Дом включен в программу 
расселения ветхо-аварийного жилья, и новое 
здание может быть достроено в четвертом 
квартале нынешнего года, в крайнем случае – в 
первом квартале следующего.

– А вы включены в программу расселения? – 
спрашивает Борис Дубровский. – Если да, то с 
вами будет все в порядке.

Анна Ильенко заверяет, что значится в не-
обходимых списках и что может потерпеть еще 
до конца года.

– Спасибо вам за вашу терпеливость, – гово-
рит глава региона.

– Таким образом, все проблемы, которые 
озвучили посетители депутатского центра, на-
ходятся в стадии решения, – констатировал 
Владимир Мякуш. – И хорошо, что у жителей 
области есть возможность пообщаться с главой 
исполнительной власти региона просто, непо-
средственно, вне стен администрации…

андрей ВаГаНоВ.
Фото Наиля ФаттахоВа

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области:
«Все, кто проводит прием в нашей общественной приемной, проблему каждой семьи, каж-

дого человека пропускают через себя. Главный принцип проведения таких приемов – это не-
формальный подход к рассмотрению обращений. Это сегодня продемонстрировал губернатор 
Борис Дубровский. Только один пример. Человек обращался с просьбой помочь в приобрете-
нии жилья, а Борис Александрович увидел, что проблем у этой семьи гораздо больше, и здесь 
же оперативно дал поручение министерству здравоохранения – взять на контроль лечение 
детей из этой семьи, помочь с консультациями специалистов. В этом и есть результативность 
и эффективность в работе общественной приемной. Люди идут сюда за помощью, с надеждой, 
мы не можем их разочаровать».

ЧЕлОВЕЧЕский пОДхОД кО ВсЕМ ОБращЕНияМ

Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти с особым интересом 

рассматривали уникальные истори-
ческие документы военного времени. 
Большой интерес выставка вызвала 
у главы региона Бориса Дубровского, 
который приехал в областной парла-
мент для участия в очередном за-
седании депутатского корпуса. Для 
губернатора и спикера регионально-
го парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») сотрудни-
ки областного архива провели экскур-
сию по представленной экспозиции.

Посмотреть действительно было на 
что. На выставке были представлены  

плакаты, документы и фотографии во-
енных лет. И даже радиоприемник 
того периода, патефон со старыми 
пластинками, фотоаппарат и письма-
треугольники.

Как рассказала заведующая от-
делом публикации научного исполь-
зования документов объединенного  
государственного архива Челябинской 
области Елена Турова, для выставки 
в областном парламенте отбирались 
наиболее уникальные исторические 
документы и артефакты, которые спо-
собны усилить восприятие того вре-
мени. Сколько же именно хранится 
подобных экспонатов в областном 
архиве, сказать сложно.

– Наверное, сотни тысяч, – заме-
тила Елена Турова. – Кроме того, надо 
понимать, что подобные материалы 
хранятся в самых разных фондах, в 
том числе в фондах предприятий и 
заводов. Для нашей выставки мы 
постарались отобрать наиболее зре-
лищные и яркие документы, чтобы 
можно было, например, прочитать 
текст письма. Кроме того, здесь 
представлены предметы изобрази-
тельного искусства: боевые листы, 
стенные газеты, плакаты, нарисо-
ванные детскими руками, вышивка, 
которая была подарена Каслинско-
му райисполкому от воспитанников 
Тюбукского детского дома. Все это 
рассказывает о том времени, про-
изводит сильное впечатление. Уве-
рена, что и в годы войны подобные 
агитационные материалы оказывали 
большое влияние на боевой дух на-
ших солдат. Ведь сложно предста-
вить, чтобы детский рисунок оставил 
солдата равнодушным.

Кстати, представленный на вы-
ставке патефон до сих пор находится 
в рабочем состоянии. В чем смогли 
убедиться губернатор Борис Дубров-
ский и парламентарии.

Ирина ЯббароВа.
Фото Наиля ФаттахоВа

В областном парламенте состоялась выставка «агитация и пропаганда в годы Великой Отечественной войны». 
Экспозиция была открыта 11 июня в рамках празднования в этом году 70-летия Великой Победы.

Для БОЕВОгО ДУха
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Как встретит мир новых граждан, комфортно 
ли будет маленьким ребятишкам в новом 
мире – они ощутят от прикосновения пер-

вой пеленки. Более ста пеленок были закуплены 
депутатом и вручены роддому 5 июня. Владимир 
Перезолов всегда большое внимание уделяет дет-
скому здравоохранению. За период его деятельно-
сти в качестве депутата ЗСО была отремонтирована 
детская поликлиника, для детей было приобретено 
новое медицинское оборудование на сумму более 
двух миллионов рублей. Подарок родильному дому 
пришелся по душе. Следующим этапом будет приоб-
ретение постельных принадлежностей.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия») откликнулся на 
обращение работников южноуральского 
роддома помочь новорожденным.

пЕлЕНки Для рОДДОМа
Несколько недель назад председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш совместно с 
депутатскими центрами муниципалитетов 
проводил интерактивный прием граждан. 
В Катав-Ивановске на «прямую связь» с 
Владимиром Викторовичем записалась 
многодетная мать из Орловки Ольга 
шумовскова. Она просила помочь ей с 
финансированием ремонтных работ в доме, 
где проживает вместе с пятью малолетними 
детьми и мужем – инвалидом первой группы. 

Владимир Мякуш внимательно 
выслушал заявительницу, задал 
ей немало вопросов, касающих-

ся обустройства быта детей. После обще-
ния с Ольгой Васильевной было принято 
решение выделить Шумовсковым для 
установки пластиковых окон, замены 
системы отопления и перекладку печи 
100 тысяч рублей. 

– Я не поверила, что действенная по-
мощь может прийти со стороны фракции 
«Единая Россия», – говорит многодетная 
мать. – После нашей беседы с Влади-
миром Викторовичем прошло четыре 
дня, и обещанные средства поступили на 
мою карту. Оставалось лишь составить 
смету работ и найти подрядчика. С этой 
проблемой мне помогли разобраться 

секретарь местного отделения партии 
Евгений Калиничев и специалисты адми-
нистрации района. Евгений Васильевич 
прислал нам высококлассного печника, 
ведь такие редкие специалисты теперь 
на вес золота, и найти их совсем непро-
сто. Мастер-печник сложил аккуратную 
печь со знанием дела. Систему отопле-
ния монтировали профессионалы, мы 
остались очень довольны. Пластиковые 
окна нам тоже установили за один день, 
теперь в доме стало светло и тепло. Я и 
мои пять дочерей говорим большое спа-
сибо Владимиру Мякушу за понимание 
и поддержку. Для нас эта помощь была 
жизненно необходима, а то, что она так 
быстро пришла, и ремонт сделан опера-
тивно и качественно, – просто сказка!

В очередной раз ашинская земля принимала 
фестиваль национальных культур «Дружба». В 
2015 году он отметил свое совершеннолетие. Вот 
уже восемнадцать лет творческие коллективы 
и мастера прикладного искусства Южного 
урала собираются вместе на фестивале, чтобы 
встретиться, поделиться новыми идеями и 
планами, продемонстрировать свое вокальное, 
танцевальное мастерство, показать, как богат 
талантливыми мастерами-прикладниками урал. В 
гала-концерте фестиваля принял участие депутат 
Законодательного Собрания области александр 
Решетников (фракция «Единая Россия»).

На протяжении всех 18 лет 
фестиваль проводится ад-
министрацией Ашинского 

муниципального района и районным 
Управлением культуры при поддержке 
министерства культуры Челябинской 
области, регионального парламента, 
областного Дома дружбы народов.

За годы своего существования 
фестиваль «Дружба» сумел сплотить 
большую компанию творческих лю-
дей, объединенных стремлением 
продвигать культуру своего народа в 
современной жизни, завоевать своего 
зрителя от мала до велика, установить 
свои фестивальные традиции. Более 
двадцати пяти коллективов, сольные 
исполнители и более двадцати масте-
ров прикладного искусства приняли 
участие в работе фестиваля.

По доброй традиции фестиваль от-
крыл «Парад талантов» – творческие 
коллективы прошли по центральной 
улице города, знакомя ашинцев с 
культурой своего народа и своим ма-
стерством. Были здесь хор русской 
песни «Раздолье» из Верхнеураль-
ского района, вокальный ансамбль 
«Ильгам» из села Малояз, солистка 
танцевального коллектива «Жемчу-
жина Ая» Розалина Шамситдинова, 

танцевальный коллектив «Подсолнух» 
из Усть-Катава, коллектив народной 
песни «Уралочка» и вокальное трио 
«Купаленка» из поселка Есаульского 
Сосновского района, ансамбль народ-
ной песни «Добрея» из Златоуста, трио 
«Смеричка» из Уфы и коллектив «Квит-
ка» из Еманжелинска. 

Дебютантами фестиваля стали 
театр эстрадного танца «Татьяна» 
из Карталинского района, ансамбль 
эстрадной песни «Оникс» из Трёхгор-
ного, вокальный коллектив «До 16 и 
старше» из Сатки, коллектив эстрад-
ной песни «Перекати-поле» (село На-
ровчатка Агаповского района), солист-
ка коллектива «Яблонька» из Сверд-
ловской области Галина Пучёнкина. 
Бессменными участниками фестиваля 
«Дружба» являются коллективы и со-
листы Ашинского района: вокальные 
ансамбли «Клубный огонек» (поселок 
Ук), «Русская душа» (село Муратов-
ка), «Реченька» Симского ДК, фоль-
клорный ансамбль «Негрустиночка» 
и татаро-башкирский ансамбль «Ми-
ляш» Миньярского ДК, вокальный 
ансамбль «Кружева» Ашинского РДК, 
хор ветеранов «Неугомонные сердца» 
(Сим) и два коллектива из села Ерал 

– вокальный ансамбль «Селяночка» и 

танцевальный коллектив «Метелица». 
На фестивале работала выставка на-
родного творчества «Город мастеров». 
Свое творчество здесь представили 
педагоги и воспитанники художе-
ственных школ и мастерских, центра 
татарской и башкирской культуры 
«Ирандек».

Гала-концерт фестиваля прошел в 
районном Дворце культуры. С при-
ветственным словом к участникам и 
гостям фестиваля обратился депутат 
ЗСО Александр Решетников: 

– В очередной раз наша гостепри-
имная земля принимает фестиваль 
национальных культур, – сказал он. – 
Мне выпала честь выступить с при-
ветственным словом от всего депутат-
ского корпуса областного парламента, 
от совета директоров ОАО «Ашинский 
металлургический завод». Хочу побла-
годарить все коллективы за любовь к 
народному творчеству, пожелать всем 
счастья, здоровья, творческих успехов 
и мирного неба над головой. С празд-
ником! С фестивалем!

Областной парламентарий принял 
участие в награждении лауреатов фе-
стиваля национальных культур «Друж-
ба». Завершился праздник традицион-
ным Костром дружбы в поселке Ук.

тУргОякская рЕгата 
стаНОВится траДициОННОй
Заместитель председателя Законодательного Собрания 
Семен Мительман (фракция «Единая Россия») посетил 
Всероссийские соревнования по парусному спорту в 
классе «Оптимист» на Кубок федора Конюхова, которые 
проходили в акватории озера Тургояк. Депутат от имени 
областного парламента поприветствовал участников, 
организаторов и гостей соревнований, а также человека-
легенду федора Конюхова. Он отметил, что Кубок 
федора Конюхова – это прекрасный проект, который 
пропагандирует здоровый образ жизни. Спортсменов ждет 
возможность проверить себя на стойкость, выносливость 
и волю к победе, найти интересных соперников, а может 
быть, и новых настоящих друзей.

Ежегодные соревнования по парусному спорту каждое 
лето собирают на «Золотом пляже» юных спортсменов 
со всей России. С каждым годом этот вид спорта стано-

вится все популярнее, открывая желающим прекрасную воз-
можность путешествовать под парусами. Романтика, энергия 
и динамика парусного спорта привлекает в его ряды смелых, 
умных и увлеченных людей.

Депутат пожелал всем участникам честной и бескомпро-
миссной борьбы, удачи, спортивного азарта, а болельщикам и 
гостям – ярких впечатлений.

– Надеюсь, что мы будем ежегодно встречаться на го-
степриимной земле Челябинской области! – сказал Семен 
Мительман.

МНОгОДЕтНОй сЕМьЕ приШли На пОМОщь

ФЕстиВаль «ДрУжБа»
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Евгений Куракин ро-
дился в 1925 году в Челя-
бинске. Трудовую деятель-
ность начал в 1942 году 
фрезеровщиком на Че-
лябинском заводе № 541 
(сейчас ЗаО «Челябинский 
завод металлоконструк-
ций»). В 1943 году ушел 
добровольцем на фронт. 
Демобилизовавшись, по-
ступил на учебу в Челябин-

ский механико-машиностроительный институт (сейчас 
Юургу), в 1948 перешел на вечернее отделение Челя-
бинского института механизации и электрификации 
сельского хозяйства (сейчас Чгаа), одновременно ра-
ботал инженером в областном автотресте.

В 1950 году был избран первым секретарем Со-
ветского райкома ВлКСМ Челябинска. В 1954 году 
утвержден завотделом Советского райкома КПСС. В 
этом же году по призыву цК КПСС уехал на целинные 
земли: работал главным инженером, а затем ди-
ректором совхоза «Новый урал» (Варненский район, 
Челябинская область). Осенью 1961 года был избран 
первым секретарем Варненского райкома партии, 
в 1963 году – секретарем сельского обкома КПСС. 
В 1964 году после объединения областных партий-
ных организаций утвержден заведующим сельско-
хозяйственным отделом обкома партии. С ноября 
1966 года работал в аппарате цК КПСС инструктором 
сельхозотдела. В 1968 – 1973 годах – заведующий 
сектором профильного отдела цК КПСС. С июля 1973 
года – председатель исполкома Челябинского област-
ного совета народных депутатов. В этой должности 
проработал вплоть до выхода на пенсию в 1988 году. 
В настоящее время возглавляет Челябинский город-
ской совет ветеранов войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов.

Трижды избирался депутатом Верховного Совета 
СССР (1974, 1979, 1984 гг.), делегат XXV – XVII съездов 
КПСС. Дважды награжден орденами «Знак Почета» 
(1966, 1971), орденом Красной Звезды (1965), Трудо-
вого Красного Знамени (1975), Отечественной войны 
II степени (1985), Почета (1999). В августе 1998 года 
присвоено звание «Почетный гражданин города Че-
лябинска», а в январе 2004 года – звание «Почетный 
гражданин Челябинской области».
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ЮБИлЕй

сканворд

10 июня председатель Че-
лябинского городского 
совета ветеранов войны, 

труда, вооруженных сил и правоохра-
нительных органов, почетный граж-
данин Челябинска Евгений Куракин 
отмечал 90-летний юбилей. Со зна-
менательной датой Евгения Федоро-
вича лично поздравил председатель 
Законодательного Собрания области 
Владимир Мякуш.

– Мы поздравляем сегодня ле-
гендарную личность – человека, 
которого по праву можно назвать 
золотым фондом Челябинской об-
ласти. Евгений Федорович не просто 
друг и товарищ, это еще и наставник. 
Это действительно так: где бы он 
ни трудился, он всегда служил для 
нас примером. Мы всегда равнялись 
на него. Я искренне рад, что судьба 
меня связала с Евгением Федорови-
чем. Будучи комсомольцем, и явля-
ясь уже депутатом, я всегда брал с 
него пример, учился у него мудро-
сти, тактичности и взвешенности в 
принятии решений. Это те качества, 
которые являются примером для нас 
и сегодня, – поздравил юбиляра спи-
кер парламента.

Владимир Мякуш вручил Евге-
нию Куракину денежную премию и 
высшую награду регионального пар-
ламента – медаль «За заслуги в за-
конотворческой деятельности». Он 
поблагодарил ветерана, чья трудовая 
деятельность много лет была связана 
с областным Советом народных депу-

Владимир Мякуш поздравил с 
90-летием почетного гражданина 
Челябинской области Евгения 
Куракина и вручил ему высшую 
награду Законодательного 
Собрания – медаль «За заслуги в 
законотворческой деятельности».

татов, за неоценимый вклад, который он внес 
в развитие Челябинской области.

Торжественная встреча прошла сегодня в 
администрации города Челябинска. Поздра-
вил юбиляра также главный федеральный 
инспектор по Челябинской области Артем 
Пушкин. Он передал полученное на имя юби-
ляра поздравление от президента РФ Влади-

мира Путина. Именинник также принял по-
здравительные адреса от губернатора Челя-
бинской области Бориса Дубровского, главы 
администрации города Челябинска Евгения 
Тефтелева, городских и районных социальных 
служб. Много теплых слов было сказано в 
адрес юбиляра коллегами – членами област-
ного Совета ветеранов.

юБилЕй пОЧЕтНОгО гражДаНиНа


